

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 147.

**S**E CEDE EN ARRENDAMIENTO un hermoso y magnífico edificio hidráulico, constituido en la ribera del Molinar, denominado vulgarmente «la máquina de Vitoria», con veintisiete palmos de salto y mitad de agua para fuerza motriz del mismo de la que discurre por el barranco, procedente de la fuente llamada también del Molinar. Tiene muy buenas, espaciosas y costosas obras, que es casi imposible sufrir en averías, en ruinosas y grandes avenidas. Tiene además otras ventajas importantes, que lo hacen apreciable bajo todos conceptos.

Si el que lo tome en arrendamiento desea algunas localidades para tender paños se le podrá complacer como también si quiere algunas tierras de regadío limitrofes al mismo, cuyo derecho se egerece semanalmente en un día estipulado.

Para más informes avistarse con el propietario que vive en la calle de San Mauro, 37 2.º

ALCOY 25 de Octubre de 1878.

## LA TOS.

En esta época del año, la tos está a la orden del día, y paramuchos hasta a la orden de la noche. Conviene que conozcamos a este importunente enemigo de nuestro reposo.

Entre todo, sepamos qué es la tos. Natural es buscar la definición de esta palabra. En el Diccionario, el más completo, se han olvidado de definirla.

Hállase en ellos la explicación minuciosa de las categorías, especies y variedades de la tos, que son numerables. Así pues, nadie os dirá que la tos es la satisfacción natural de un picor que se siente en la garganta, por no decir en la faringe o la naringe, que son palabras demasiado encopetadas para salir a la calle sin acompa-

2.º *divinum*, que el artista ha recibido de la naturaleza.

Carmen era, en fin, como la margarita. Vegetaba olvidada. Se complacía en aquella existencia tranquila. Entre sus flores, sus pajaros, sus libros, su labor y su piano repartía las horas del día. La sociedad la fatigaba. No tenía amigas, porque las que podían serlo tenían otras inclinaciones; les gustaban los paseos, los bailes, las diversiones y los espectáculos.

III  
D. Jaime, acostumbrado a la vida activa del comercio, en la cual había hecho su fortuna, no pudo acostumbrarse a la vida de completa inacción. Hizose armador. Mientras que sus buques se construían pasaba la mayor parte del tiempo en Gijón con objeto de inspeccionar los trabajos. Tenía ya en la mar dos corbetas y un bergantín. Una de las corbetas llamábase *La Concordia*, nombre del establecimiento comercial que le había enriquecido, y la otra en conmemoración del día en que había pisado la tierra natal, *trece de Enero*; en cuanto el bergantín, se había

namiento de bombo y platillos. Pues bien, esa es la definición que yo hago de la tos, y me sostengo en ella, porque de esta cosa efectiva vamos a deducir en la de la humanidad que tose el mejor remedio para curar la tos.

Siendo la tos el efecto inmediato de un picor, entra en las condiciones de todas las molestias de su género. Ahora bien, ¿cuál es el mejor medio de poner término a un picor?

El mejor medio no es ciertamente el que supone el vulgo, que dice a todas horas: «Lo que debe hacer uno cuando le pica, es rascarse». Todo lo contrario, el mejor medio de que concluya es no hacerle caso, no darle gusto, no rascarse. Podían hacerse, en fin, numerosos ejemplos en prueba de esto. Desde luego, el médico más exudito no os citará un solo caso en el que su receta no implique expresamente la privación de rascar toda lesión que pica, porque calmándola de este modo por un momento, se la irrita más y más. La sabia medicina no ha hecho más que una excepción, que viene a confirmar la regla general, y esta excepción es respecto de los ojos. El picor que producen sus irritaciones debe rascarse, según aconsejan los mejores facultativos, pero ha de ser con los codos del enfermo.

En cuanto a las madres que también practican la medicina, observadlas y vereis con qué cuidado evitan que sus pequeñuelos se rasquen. Les riñen, les amenazan, y cuando todo esto es inútil, les ponen una funda en las manos para que no puedan hacer uso de sus

construido en comandita y fué bautizado por uno de los socios.

Un día en que Carmen desde lo alto del mirador de su casa de campo contemplaba el dilatado horizonte que desde allí se descubre, admirando la riqueza de tintas que el sol en su ocaso vertía sobre las caprichosas nubes, suspendidas entre el cielo y el mar, apareció Don Jaime con un papel enrollado en la mano.

—Ven, —dijo a su hija besándola dulcemente en la frente.

Después se acercó a un velador que había en el mirador, separó un gran antepecho, colocado sobre él y extendió el papel que traía enrollado.

Carmen se puso a mirar. Era el diseño de una goleta, cortada como un esquiñe y graciosamente aparejada. Tenía escrito al costado y sobre la empavesada en letras doradas *Carmen*.

—¿Es decir, —preguntó Carmen, — que vas a construir otro buque?

—Justamente. Pero... ¿no me dices nada?

—¿Y qué quieres que te diga? —repuso la niña dulcemente.

—¿No me das siquiera las gracias?

unitas. ¡Cuántos adultos necesitarían también estos cuidados! Si Hipócrates hubiera pensado en esto, habría hecho un aforismo que causara, como todos los demás, nuestra admiración; y sin embargo, desde el tiempo de Hipócrates viene de generación en generación un proverbio que dice: «Al que le pica, se rasca». Los proverbios son la sabiduría de las naciones; pero la teoría que han inspirado todos los picores no se ha aplicado nunca al picor que lo necesitaba más, que es al de la garganta, y se ha dejado al enfermo rascarse, es decir, toser, como sino hubiera medio de evitar en la garganta lo que se evita en otra parte del cuerpo humano. Supóngase un médico que al ver a un enfermo ahogándose de tos, comenzara, antes de extender la receta de un calmante, por ordenarle que no tosera; esto os parecería original y extraño, y sin embargo es lo que debiera hacer el médico; porque el mejor remedio contra la tos, es no toser. Apresuremonos a explicarnos, para que no se nos tache de absurdos, si es posible razonablemente impedir a un persona que tosa y destruir por este medio la tos. No por cierto; hay, en primer lugar, toses que obligan a expectorar, que no pueden suprimirse; hay varias clases de toses nerviosas que no es posible en modo alguno contener.

Lo que nosotros creemos es que la tos en general podía disminuir muchísimo si el médico demostrase al enfermo que solo con su voluntad puede contribuir hasta su disminución; y si no, hé aquí las pruebas: una madre está al lado

—¿De qué, papá?

—Lee aquí, —dijo D. Jaime señalando con la punta del dedo el rótulo.

—¡Ah! se llamará Carmen.

—Sí, llevará tu nombre, porque ese buque es para ti y se botará al agua el mismo día de tu santo.

—¡Qué bueno eres, papá!

Y Carmen estampó un cariñoso beso en la ya arrugada mano de su padre.

IV

Desde que se construyen buques en Gijón es imposible que haya salido de aquel astillero un casco más gracioso que el casco de la goleta *Carmen*. Don Jaime había dicho a su niña estrechándole la flexible cintura: *será esbelta como tú*.

Y no la había engañado, porque la goleta resaltaba entre los buques del puerto como Carmen entre las mujeres más bellas de Gijón.

V

El día que se botó al agua fué un día de jubileo y de fiesta para la fa-

de la cuna de su hijo, que después de una larga enfermedad duerme tranquilo por primera vez, Cuidándole ha adquirido una tos, que no la deja descansar, que la acomete cada instante; pero el niño duerme, con la tos puede despertarle, se contiene, y consigne no toser. Vase a la iglesia en las épocas en que la tos es endémica. En todos los ángulos resuenan toses de todas clases y calibres; pero poco después vase al teatro, canta la Patti o Tamberlik una romanza, hay una situación altamente dramática, los espectadores son todos oído o todos ojos, y los que tosan en la iglesia ni tosen ni rechistan, ni siquiera se oye su respiración.

La tos, cuando se trata de un simple resfriado, no vale nada. En las afecciones del pecho es el mayor enemigo del enfermo: toser, para un físico, es contribuir a aniquilar sus fuerzas. Tratad, por Dios, de no toser; hay infinitos medios, pero el primero es muy importante, os lo aseguro. Si se pudiera suprimir en la tierra una cuarta parte de tos, habría una cuarta parte menos de físicos en dos que duran tres o cuatro semanas se abreviarían, y sobre todo se evitaría que pasaran al estado de crónicos.

No hace mucho que en Prusia se ha formado un reglamento para las escuelas primarias, y en él hay un artículo en el que se previene al maestro que prohíba toser a los niños mientras dure la clase.

De todo lo expuesto resulta que la mejor receta que se puede dar

milia de Carmen. Hubo muchísimos convidados, porque se trataba nada menos que de un bautizo.

D. Jaime dió un banquete suntuoso en su casa de la calle Corrida, al que asistieron muchas personas de ambos sexos. Las señoritas de las primeras familias de Gijón se hallaban en aquella fiesta. La mesa estaba espléndidamente servida y decorada con fragantes macetas de flores colocadas en vistosos jarrones de china.

Carmen, con el calor, con la agitación, con el rubor que le producía el ser objeto de tantas miradas, aparecía más bella que nunca.

Su vestido de gro azul hacía resaltar de una manera deslumbradora su tez blanca y pálida como la azucena.

Al fijarse en su figura de ángel, todos los comensales de D. Jaime parecían experimentar una misma sensación: la del asombro.

¿Cómo no habían reparado en aquella niña hasta entonces? Hé ahí lo que se preguntaban.

Al llegar a los postres, la cordialidad y la confianza entre los convidados había llegado a su colmo. El ruido de las botellas Champagne que se des-

al que tose, es aconsejarle que renuncie á la tos; que use este remedio tanto como quiera, sin perjuicio de los demás que le indique el médico, los cuales deberá ejecutar al pie de la letra.

La Memoria oficial de los comisionados de las aduanas inglesas de 1877 contiene un párrafo relativo á los vinos, del que tomamos los siguientes datos:

La importancia total de vinos no ha ofrecido grandes diferencias, comparada con la del año de 1876. Así se observa que el número de gallones importados solo ha disminuido desde 19.850,000 hasta 19.568,000 ó sean 2 por 100 próximamente menos que en el año anterior.

Procedentes de Francia se llevaron á la Gran Bretaña 4.830,000 gallones vino tinto, cuya cantidad representa una muy crecida importación comparada con la de otros años. Los vinos blancos tuvieron un aumento de cerca de 109,000 gallones.

La entrada de vino en Portugal alcanzó 4 millones de gallones, ó sea idéntica cantidad de la obtenida en 1876, pero menor de medio millón de gallones que la de 1872.

Los vinos españoles (blancos y tintos) se importaron también en cantidades que no difieren mucho de las obtenidas en los dos años precedentes.

En 1865 la cantidad importada fué de 6.891,000 gallones. En 1876 de 6.896,000 gallones. En

En cuanto á los vinos de Italia, tuvieron un aumento de 94,000 gallones.

La proporción del vino tinto y del vino blanco fué, del primero, 10.437,000 gallones, y del segundo, 9.131,000, cuyas cantidades componen los 19.568,000 gallones, suma total importada.

Hé aquí una curiosa aplicación de la fotografía á la enología.

Se dejan caer varias gotas semejantes de vino sobre un cartón y se reproducen después fotográficamente. En seguida se pueden estudiar las pruebas al microscopio, y reconocer la clase de los vinos, su edad, etc.

Existe para los vinos, en efecto, una especie de segunda vida, no solamente en la cuba, sino también en la botella. La fotografía de un vino, en diversas épocas de su vida vegetativa, revela los estados sucesivos por que pasa el caldo. Cada año sufre una transformación que la fotografía indica y que mediante el microscopio se puede estudiar hasta en sus más íntimos elementos.

Es cosa generalmente poco conocida, pero muy cierta, que en el estudio ó investigación de los vinos, el ojo es superior al paladar. En las numerosas catas que los negociantes de vinos hacen antes de la expedición del género, el sabor pierde bien pronto de su sensibilidad, volviéndose el paladar imponente, pero la vista conserva toda su fuerza de inves-

tigación. La fotografía de los vinos podrá prestar más tarde grandes y reales servicios.

Veán nuestros lectores la importancia que para el Reino Unido tiene la industria de la pesca: Inglaterra posee 13.294 embarcaciones pesqueras, con 174.144 toneladas, y tripuladas constantemente por 30.408 hombres y muchachos, ascendiendo á 12.378 el número de individuos que incidentalmente toman parte en los trabajos de la pesca.

En Escocia hay 13.560 embarcaciones con 94.026 toneladas, 23.368 pescadores constantes y 22.876 eventuales.

En Irlanda hay 6.224 embarcaciones, con 24.448 toneladas, y 5.606 hombres y muchachos empleados constantemente, pero á los cuales se agregan á veces unos 19.000.

La isla de Man cuenta 388 embarcaciones, con 5.982 toneladas, 2.039 pescadores constantes y 294 eventuales. Por último, las islas del Canal tienen 498 embarcaciones, con 1.864 toneladas, 607 pescadores constantes y 387 eventuales. Resulta, pues, que hay en el Reino Unido 83.973 embarcaciones de pesca con 309.464 toneladas, y que en esa industria se ocupan 116.000 personas.

### Noticias generales.

Según telegramas de Sevilla, el Sr. Pi y Margall ha sido puesto en libertad después de prestar las declaraciones que le exigió el juzgado que en piración descubierta en aquella ciudad.

—El hospital de Villanueva y Gertrú, á quien adeuda el Estado; más de 9.000 pesetas, ha sido apremiado por la Hacienda, por hallarse en descubierta en el pago de contribuciones.

—Dice el «Sicléx»: «Un milagro, un verdadero milagro, podemos referir hoy, cuya autenticidad está garantizada por el proceso verbal de la prefectura de policía.

Madame Elisa B..., directora en provincias de un establecimiento religioso, de paso en París, y viviendo en casa de su hermana, calle de la Rochefoucauld, había subido á un ómnibus que hace viajes desde la Bastille á la Madeleine.

Esta señora, de costumbres piadosas se quitó el sombrero y se puso en oración, quedando tan profundamente absorta que no reparó en una de sus vecinas, elegantemente vestida, hasta que esta bajó en la esquina de la calle Vivienne.

Al llegar á la estación Mme B... vió cerca de la Madeleine un mendigo á quien quiso dar limosna, y entonces notó que su portamonedas había desaparecido. El portamonedas contenía un billete de 3.000 francos y 275 francos en oro.

—Los despachos de la India dicen con referenci á noticias de la frontera del Afghanistan que las fuerzas, tanto regulares como irregulares que están bajo la obediencia del emir, han verificado movimientos de concertación, ocupando las posiciones estratégicas del desfiladero de Khyber y del valle de Kuum, así como las del camino de Quelta á Jandahar en la prevision de ser atacados á la vez por dos diferentes puntos.

—Noticias de Tanager, fecha del 21, nos permiten asegurar que á consecuen-

cia de las energicas reclamaciones de nuestro gobierno, tuvo lugar dicho día ante el vice consul de España, autoridades del país y tropas formadas, el castigo corporal y público de la guardia que custodiaba el lazareto el día del asesinato del Sr. Liaño.

—El vapor Wyoming ha salido de Liverpool para Nueva York, llevando á bordo 600 mormones neófitos, que van á establecerse en el Utah.

Van acompañados de 17 ancianos que vuelven á la ciudad del Lago Salado y están dirigidos por otro agente, también mormon, que recorria Inglaterra desde hace dos años haciendo propaganda. Los emigrantes proceden de distintas comarcas de Europa. Hay 265 de Suecia, Noruega y Dinamarca; 60 de Suiza y Alemania; no hay ni uno de Irlanda; pero en cambio hay 40 de Escocia 50 del país de Gales y cerca de 200 de Inglaterra.

—En Cartajena han quedado sin trabajo unos 200 operarios, á consecuencia de haber suspendido varias minas su explotación.

—El papa dirigirá dentro de pocos días á los obispos de España un breve dándoles las gracias por las romerías españolas que han ido á Roma, y añadiendo que verá con mucho gusto que éstas continúen.

—El cólera ha desaparecido de las poblaciones de la costa. En Tanager son muy raros los casos que se dan de esta epidemia, y en Fez y Mequinez continúa con menos intensidad.

El día 31 de este mes se celebrará en el ministerio de Fomento la subasta para la concesión de un tranvía que ha de recorrer el trayecto desde Valladolid á Medina de Rioseco.

—Se ha aprobado la subasta de la concesión de un canal de riego derivado del río Guadiana, en la provincia de Ciudad-Real.

—El antiguo soberano del reino de Onda (India), se ha puesto en camino para Londres.

Este reino era antes independiente. Desterrado por los ingleses y refugiado en Bagdad, el ex-rey se hacía llamar sencillamente príncipe Hadji-Abdullah Sighs, y tiene ahora la intención de solicitar de la emperatriz-reina Victoria la autorización para volver á su antiguo país.

El príncipe indiano, como garantía de que no causará embarazos al gobierno inglés, tiene ánimo de ofrecer su fortuna entera, valuada en 30 millones de libras esterlinas y colocada en el Banco de Inglaterra.

—Durante los ocho primeros meses del año actual, las lanas en rama elaboradas importadas en la Península é Islas Baleares, pesaban lanas en rama, 1.253.823 kilogramos; tegidos de lana y mezclas, 1.062.153 idem. En igual periodo de 1877, lana en rama, 1.376.150 kilogramos; tejidos de lana y mezclas, 847.021 idem. Es decir, que la importación de lana en rama ha sufrido una disminución de 9 por 100, y la introducción de tejidos un aumento de 25 por 100.

—El ayuntamiento de Tortosa se propone dotar de pluvímetros las once escuelas de instrucción primaria de las partidas rurales de aquel distrito municipal.

—Escriben de la Rioja que es verdaderamente notable el número de braceros, carros y caballerías que de varios pueblos de las provincias de Alava y Búrgos han concurrido á aquella comarca para dedicarse á la vendimia, calculándose que no baja de 10.000 el número de los primeros y de 1.500 el de los últimos.

—Los chinos se están yengando comercialmente de los extranjeros, sobre todo de los ingleses, por haberles obligado á abrir sus puertos al resto del mundo. Tal es la maña que se están dando para apoderarse del comercio que

hacen otros países, y que primitivamente estaba en manos de extranjeros, que, según se dice, la mayor parte del tráfico por mayor y por menor que habían establecido los ingleses, los alemanes y los americanos, es hoy propiedad casi exclusiva de los chinos. Los naturales del Celeste Imperio son tan sagaces, y se contentan con tan pequeña utilidad, viviendo además con la mayor economía, que la gente de otras naciones no pueden en manera alguna competir con ellos.

De donde resulta que aquello de engañarle á uno como á un chino no tiene ya ni aplicación ni exactitud.

—En una detallada estadística respecto á enfermedades en Baviera, se observa que en aquel país el mayor número de ciegos se halla entre los periodistas, el de sordo-mudos, en los municipios y corporaciones, las artes y la literatura.

Con respecto á la locura, bajo el punto de vista del matrimonio, el autor cree que sobre 10.000 habitantes hay:

	Locos	Locas	Total
Personas no casadas	11,28	10,92	11,10
casadas	5,12	6,77	5,94
Viudos y viudas	11,88	18,55	16,30
Separados	55,63	68,90	63,62

Los pastores, los que administran el Estado y los médicos, son los que suministran la cifra más elevada á esta terrible enfermedad.

En vista de este ejemplo, deben los solteros decidirse á contraer matrimonio.

### Sección local.

Ayer ha llegado á Alcoy la Comisión que en Madrid ha gestionado con tan feliz éxito la instalación de la fábrica de cigarrillos. Según nuestros informes, y como dato general sobre un asunto de que nos ocuparemos detalladamente, podemos anticipar hoy la noticia de que el municipio alcoyano tendrá que hacer por su cuenta todos los gastos de instalación, y entregar el edificio correspondiente, el cual será devuelto por el gobierno al municipio, lo mismo que el importe de la instalación, el día en que pudiera cesar la fábrica.

Las gestiones que dicha comisión tenía planteadas para resolver el expediente relativo á las expropiaciones en la carretera de Alicante á Alcoy han terminado ya, según nuestras noticias, tan favorablemente, que por el centro oportuno se ha oficiado á la ordenación de pagos del Ministerio de Fomento para que se efectúen los que aquellas expropiaciones exijan.

Los individuos de la comisión han quedado altamente satisfechos de la benévola acogida que en la capital se les ha hecho por parte de los señores ministros á quienes han debido dirigirse, así como del interés con que estos han mirado por el bienestar y progreso de nuestra población.

A las 7 de la mañana de ayer confirmó nuestro Prelado en la iglesia de San Agustín á 600 personas de todas edades, emprendiendo después la marcha á Penáguila donde el número de confirmados ascendió á 1300, procedentes la mayor parte de los pueblos de Benilloba, Alcolecha y Benasau.

A las cuatro y media de la tarde regresó á esta, dando pruebas de una actividad inusitada en el desempeño de su sagrado ministerio.

A la entrada de la calle de San Juan por las Puercas, existía un monton de tierra que la ciegan por completo, y que sin duda se ha formado por el arrastre de las aguas en estas últimas lluvias. Pedimos que desaparezca para que deje libre el paso que ahora interrumpe.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santos Cipriano y Eripiniano. SANTO DE MAÑANA.—S. Evaristo papa y m.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Jefe de la C. T. C. Primer Gefe del Rey. Hospital y provisiones, capitán de la Reserva.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

Table with columns for 'Existencia del día anterior', 'Entradas', 'Salidas', 'Existencia para el día siguiente' and 'Alcoy 21 de Octubre de 1878'.

Seccion mercantil.

Alcoy 25 de Octubre de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns for 'PLAZAS', 'PAPER', 'DISCRO', 'OBSERVACIONES' listing various cities and exchange rates.

Variedades.

HISTORIA DEL GAS.

Hoy que la electricidad amenaza desterrar de nuestras ciudades el actual alumbrado, tiene cierto interes la historia del gas extraido de la hulla. Todo el mundo sabe que el gas es un producto de la destilacion de la hulla, su composicion es bastante compleja. Contiene hidrogeno puro, oxido de carbono, y sobre todo hidrogeno bicarbonado e hidrogeno protocarbonado, compuestos

de hidrogeno y de carbono. El hidrogeno y el oxigeno son los elementos constituyentes del agua, cuya composicion descubrió Cavendish en 1781.

Se extraen los elementos de un gas combustible de una infinidad de cuerpos. Las minas de petróleo, que se conocen desde hace mucho tiempo en Persia y en la India, y que se encuentran en abundancia en América, dejan desprender vapores que arden al contacto del aire. Remontándonos a los tiempos antiguos, se encuentran indicados en las relaciones persas los effluvios gaseosos que se elevan inflamados de verdaderos lagos, y provocan la admiracion y el espanto de los pueblos.

Esta clase de fuego tuvo adoradores y sacerdotes. Solamente en una época, no lejana de la nuestra, aparecen las primeras indicaciones relativas a la existencia de un gas en la hulla. En 1659, Tomas Schirley, visitando un pozo del condado de Lancaster observó que se desprendian vapores que se inflamaban al contacto de una buija encendida; en 1661 el doctor Clayton hizo la misma observacion en la superficie de una mina de hulla, y fue el primero a quien se ocurrió la idea de someter a la destilacion el carbon de dicha mina. Reconoció, pues, que la hulla se descompone por el calor, y da una sustancia liquida negruzca, que es el alquitran, y un gas que no logró condensar, y que llamó espíritu de hulla, porque los alquimistas designaban entonces con el nombre de espíritu todos los vapores y gases extraidos por el calor de un cuerpo liquido ó sólido, tales como el espíritu de vino, el de madera, etc.

En aquella época sólo se conocian recibos aislados. Un frances, Felipe Lebon, es quien tiene el honor de haber generalizado la cuestion y fijado los principios de la destilacion de la madera y de la hulla, con el fin de extraer un gas apropiado para el alumbrado. En 1799 inventó la termolámpara, que es el más antiguo de los aparatos del alumbrado por el gas.

Lebon no tuvo tiempo de sacar partido, ni de completar sus trabajos, porque murió asesinado por manos desconocidas, en 1804 en los Campos Eliseos de Paris, donde habia acudido para asistir a la consagracion de Napoleón I. La termolámpara de Lebon fué explotada por Windsor, de 1812 á 1815, quien se puso en relacion con Murdoch y Clegg, que acababan de encontrar el medio de purificar el gas, é introdujo en 1818 esta clase de alumbrado en Paris. La primera aplicacion se hizo por Parwels, en el pasaje de los Panoramas; en seguida se constituyeron varias compañías en la capital, y su fusion en 1855 produjo la Compañia parisiense.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

23 de Octubre. Continúa la penuria de noticias

políticas. Para entretener á los diputados que acuden al salon de conferencias del Congreso inventan algunas los noticieros. En este caso debe contarse la de que el gobierno habia enviado con los decretos de nombramientos para altos cargos que publica hoy La Gaceta el de jubilacion del presidente del Tribunal Supremo de Justicia Sr. D. Cirilo Alvarez para que fuese firmado por S. M. y que dicho decreto habria vuelto a Madrid sin ser firmado.

Puedo asegurar á V. que la noticia no tiene fundamento de ninguna especie, que el gobierno no propondrá por ahora al menos á S. M. la jubilacion del señor Alvarez y que de ocurrir lo que se ha supuesto el ministerio habiese presentado inmediatamente su dimision, porque el caso no era para menos.

Aunque generalmente se creia que S. M. el Rey no estaria de vuelta en Madrid hasta el 29 del actual hoy se sabe que llegará el 25.

Parece abandonado el proyecto de que haya una modificacion en el ministerio para que entre en el departamento de Gracia y Justicia el Sr. Bugallal.

Como los constitucionales siguen muy esperanzados de que seran poder en Febrero y como tengo para mi que habiendo prometido el Sr. Cánovas del Castillo al señor Bugallal hacerle ministro no dejará de cumplir su promesa en ocasion oportuna, bien pudiera suceder que lo que ahora no ha podido realizarse por la resistencia del Sr. Cirilo Alvarez á ser jubilado pudiera hacerse durante las fiestas de Navidad.

Los constitucionales dicen que no van á hacer una campaña muy enérgica durante el proximo periodo parlamentario. Esta determinacion la explican algunos hombres políticos de dos modos. O quieren los constitucionales no exasperar al presidente del Consejo ni agriar los ánimos con debates apasionados que pudieran ser obstáculo á su pretension de llegar al poder en Febrero, ó esperan no tener necesidad de una campaña acalorada para que la corona les llame á ser gobierno.

Creo como creen algunos periodicos ministeriales, que las Cortes seran disueltas en Febrero próximo pero se que esto no sucederá porque el gobierno considere aplicable á la vida de las Cortes la constitucion de 1839, sino porque haya altas razones políticas que así lo aconsejen.

Insisto tambien en creer que no será el ministerio actual quien dirija las nuevas elecciones generales porque para continuar en el poder propondria la duracion de las actuales Cortes hasta los cinco años cosa que no ofreceria menos dificultades.

Telegramas extranjeros.

Paris 22.—Hoy ha comenzado la vista de la causa contra el Congreso socialista. La mayor parte de los acusados se han negado á aceptar el

concurso de los abogados.

Del interrogatorio de los reos parece resultar que tenian relaciones con los socialistas extranjeros. Viena 22.—Un grupo de diputados de la Cámara ha propuesto un mensaje al emperador, pidiendo que el ministerio de explicacion acerca de la política exterior, á fin de proporcionar un debate sobre el tratado de Berlin.

Roma 22.—Están muy adelantadas las negociaciones entre la Santa Sede y los gobiernos de Francia, España y Portugal acerca de un cambio de Nuncios.

Pronto se comunicarán confidencialmente por orden de Su Santidad á los gobiernos, de las mencionadas naciones la elevacion de las personas que deben desempeñar las nunciaturas.

Es probable que monseñor Czacki vaya á Madrid en calidad de nuncio apostólico.

El Papa dirigirá dentro de poco á los obispos de España un Breve dándoles las gracias por las mercedes españolas que han ido á Roma, y añadiendo que tendrá mucho gusto en que éstas continúen.

Simla 22.—Se tienen ya detalles acerca de la respuesta del emir del Afganistam al virey de la India inglesa.

Es un documento redactado en un estilo muy oriental, sin contestar concretamente á ninguna de las quejas de la nota inglesa.

Lejos de dar ninguna satisfaccion, termina con estas palabras: «Haced lo que queráis. Dejo los resultados á la voluntad de Dios.»

Continua el movimiento de tropas sobre la frontera. Se cree que será muy difícil evitar la guerra.

Londres 22.—El Times en su edicion de esta tarde publica un telegrama de la India, diciendo que continúan vigorosamente los preparativos militares contra el Afganistam. Añade que se han enviado ya á la frontera todas las fuerzas que deben formar la 1.ª línea, y que se activa la concentracion de las reservas.

Termina diciendo que no hay esperanza alguna de evitar la guerra.

ULTIMA HORA

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 24.

La guerra del Afganistan se realizará el año próximo.

Mañana por la tarde llegará el Rey á Madrid.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado 15-30.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, c. Mercado, 23.

SE NECESITA UN APRENDIZ

de sastrero. Darán razon en la Administracion de este diario.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasládado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telegrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admen. de este periódico darán razon. (24)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 paginas de esmerada impresion y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Duprull, calle de la Flor Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arrenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elastin, cotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las Flasadadas lejitimas de Palma a precios de fábrica.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el indicador mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para más pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra.

Se publica por cuadernos de 32 paginas en papel superior satinado, elegante impresion a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado, 23.

OBRAS DE LANCE.

En la librería de este periódico se venden a menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares; 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de Paris, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º.—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bafon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de Paris, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El daque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

TIENDA

NARCISO GUILLEN

Mercado 12 y 14.

El dueño de este Establecimiento, deseoso de complacer al público en general, ademas de los artículos de ferreteria y quincafla cuya numerosa clientela ya conoce; con el fin de que no se carezca de un artículo indispensable como los Cristales planos de todas dimensiones, ha ampliado su establecimiento con un variado surtido habiendo recibido a la vez:

Paraguas última novedad, desde 24 hasta 120 rs.

Lana de Pamplona para colchones a 150 rs. arroba. (14)

Se vende un carruage de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion darán pormenores. (24)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán a precios económicos. (23)

D. CARLOS VERDÚ de Ibi.

Este comisionista de vinos está dispuesto a comprar a precios corrientes la cantidad de este liquido que la Asociacion de Viticultores de Ibi anuncia para la venta. (5)

ASOCIACION DE VITICULTORES de Ibi.

Los señores asociados han nombrado para la venta de 30,000 cántaros de vino de color y 5,000 de mesa, todos de la presente cosecha a D. Emilio Perez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú.

Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi. (8)

A los Fabricantes de Paños y de Papel.

En la bajada de S. Roque fábrica de jabon, se vende sebo fundido en latas de una arroba y media al precio de 54 rs. arroba de 30 libras.

Este material indispensable para quienes se utilizan de vapores motores, lo encontrarán en dicho establecimiento igual al que consumen de Valencia. Si se desea se llevará a domicilio. (8)

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee; como tambien cómodas y espejos a precios económicos. Se hacen asientos de regilla. (1)

Hay por vender.

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presion a dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservacion. Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24. (23)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer a sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados a un precio muy reducido. En esta Administracion están de muestra.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet.